

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka secara garis besar dapat diambil bahwa upaya guru pendidikan agama islam untuk memotivasi siswa dalam kegiatan ekstrakurikuler keagamaan di SMP Baitul Muttaqin adalah Kegiatan ekstrakurikuler keagamaan berjalan cukup baik meskipun didalam sekolah hanya terdapat 2 macam ekstrakurikuler keagamaan saja, yakni ekstrakurikuler hadrah dan ekstrakurikuler qiroati. Kurangnya minat siswa dan siswi menjadi salah satu factor penghambat berkembangnya ekstrakurikuler di SMP Baitul Muttaqin.

Upaya guru PAI memotivasi siswa dalam kegiatan ekstrakurikuler keagamaan khususnya dengan cara memberi contoh kisah sukses orang yang besar dengan kegiatan ekstrakurikuler. Juga guru memberi nilai plus pada siswa yang berperan aktif dan ikut memajukan ekstrakurikuler. Dengan memberikan fasilitas alat music yang memadai, sehingga peserta ekstra Hadrah semangat dan juga lebih menarik minat mereka, serta mendapat reward point lebih di mata pembimbing ekstrakurikuler masing- masing.

Kegiatan ekstrakurikuler Qiroati guru-guru PAI memberikan motivasi dengan cara, bergiliran setiap minggu saat latihan mengontrol langsung anak didiknya yang sedang mengikuti kegiatan ekstrakurikuler tersebut, sehingga peserta didik menjadi bangga dan termotivasi untuk *fastabikhul khoirot*.

Dampak Siswa Yang Mengikuti Ekstrakurikuler Keagamaan adalah menjadi lebih religious apalagi didukung dengan kepribadian siswa yang kebanyakan anak pondok. Dampak terhadap siswa dengan adanya kegiatan Ekstrakurikuler tersebut ialah, para siswa yang mengikuti ekstrakurikuler keagamaan lebih condong mudah bergaul, ketimbang teman-temannya yang tidak ikut ekstrakurikuler keagamaan, dan mereka lebih mengerti posisi dan kondisinya dimana terjalin kerukunan antara senior dan junior.

Dan dampak lain yang dirasakan Dampak positif juga dirasakan oleh para pembimbing dan guru-guru mereka, terutama saat dalam proses belajar mengajar sedang berlangsung mereka cenderung lebih tawadhu' dibandingkan dengan teman mereka yang lain.

## **B. Saran**

### **a. Kepala SMP Baitul Muttaqin**

Ekstrakurikuler keagamaan di SMP Baitul Muttaqina adalah kegiatan yang bagus karena mampu mengembangkan bakat peserta didiknya. Oleh karena itu, agar nanti lebih diperhatikan dan diberi fasilitas yang lebih lengkap agar dapat berjalan lebih baik dan menghasilkan produk baru yang lebih baik pula.

### **b. Guru pembimbing hadrah**

Walaupun kegiatan hadrah di SMP Baitul Muttaqin ini lebih mengedepankan sebagai upaya untuk mempertahankan kemurnian music klasik dan tradisional yang lebih mempertahankan kemurnian music klasik dan tradisional yang lebih menekankan pada ketukan hadrah, juga sebagai wadah

untuk mengembangkan bakat siswa yang terpendam, sehingga menjadi lebih baik dan mampu bersaing di perlombaan hadrah dan mengimbangi group hadrah yang lainnya.

c. Guru pembimbing qiro'ah

Dalam setiap latihan harus lebih sering membangkitkan minat dan motivasi peserta didik untuk mencintai dan gemar melantunkan ayat-ayat al-Qur'an.

d. Peserta didik SMP Baitul Muttaqin

Lebih giat dalam mengembangkan bakat yang dimiliki, sehingga dapat diamalkan dalam kehidupan sehari-hari khususnya dalam bermasyarakat.

Akhirnya dengan ucapan Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmad, taufiq, dan hidayahnya. Serta syafaat Nabi Muhammad SAW yang mengiringi peneliti sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki kekurangan dan kelemahan diberbagai tempat, baik secara teknis maupun redaksional. Hal ini semata sebagai cermin kelemahan dan kekurangan penulis pribadi. Karena itu penulis mengharapkan sumbangan kritik dan saran untuk pengembangan lebih lanjut dari para pembaca sebagai refrensi penting bagi penulis.

Harapan penulis semoga skripsi ini bermanfaat dan berguna bagi pihak-pihak yang berkecimpung dalam dunia pendidikan untuk mencerdaskan anak bangsa dan para pembaca sekalian. Semoga Allah SWT menghitung ini sebagai amal ibadah serta meridhoi setiap hambanya yang selalu melakukan amal kebijakan dan ilmu yang berguna bagi umat manusia. Amin